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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 
 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Thalheim führte seine 40. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Mittwoch, dem 
07.09.2011, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Thalheim, Wolfener Straße 10a, Sportlerklause, 
Vereinszimmer, von 18:00 Uhr bis 19:47 Uhr, durch. 
 

 
Teilnehmerliste 
 
 
stimmberechtigt: 
 

Vorsitz 
 
Manfred Kressin  

Mitglied 
 
Steffen Berger  
Renate Köppe  
Reinhard Michel  
Dieter Riedel  
Constance Riegel-Kressin  
Armin Schenk  
Helga Soltesz  
 
 
abwesend: 

Mitglied 
 
Antje Wolf  
Manfred Lüdecke  
 
 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Mittwoch, den 07.09.2011, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 
 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

  
   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

  
   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 
10.08.2011 
 

  
   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 
 

  
   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  
   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 
Stadt 
 

  
   

7    Befreiung von der Festsetzung des Bebauungsplanes Nr. TH 1.3 AREAL A 
ChemiePark Bitterfeld-Wolfen 
BE: FB Stadtentwicklung 

Beschlussantrag
162-2011  

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

 Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
mit 8 stimmberechtigten Mitgliedern fest.      

 
 
 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
  

 
 

 Da es keine Änderungen zur Tagesordnung gibt, lässt Herr Kressin über die 
vorliegende geänderte Tagesordnung abstimmen. 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt.     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 
vom 10.08.2011 
  

 
 

 Zur Niederschrift erfolgen keine Hinweise, sodass der Ortsbürgermeister 
über diese bittet abzustimmen. 
 
Die Niederschrift wird genehmigt.      

einstimmig beschlossen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 
und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 
Oberbürgermeisterin 
  

 
 

 Herr Kressin informiert, dass er an der am 05.09.2011 stattgefundenen 
Sitzung nicht teilnehmen konnte und ihm noch kein Protokoll vorliegt, 
sodass er hierüber nicht berichten kann.     

 
 
 

zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
  

 
 

 Herr Berger spricht die in Thalheim seit kurzer Zeit vorhandene bessere 
Internetverbindung an. Da die erfolgte Vorstellung nicht so gelungen 
verlaufen ist, fragt er, ob man dies noch einmal entsprechend würdigt. 
 
Der Ortsbürgermeister erklärt, dass er nach der Veranstaltung mit den 
Verantwortlichen von der Telekom sowie der Presse gesprochen hat. Er 
äußert, dass man die vorherrschenden Probleme weitestgehend hätte vor der 
Veranstaltung beheben müssen, damit diese nicht erst dort angesprochen 
werden. Die Vornahme einer Würdigung befürwortet er und bittet um 
entsprechende Vorschläge der Ortschaftsräte.  
 
Ortschaftsrat Berger geht auf die Straßenschäden im Ort ein. Er benennt 
hierbei die Einfahrt zur Neuen Reihe 1a. 
 
Herr Michel ergänzt die Straßen Feldrain und Gartenstraße.  
 
Nach kurzer Diskussion verständigt man sich darauf, dass die Ortschaftsräte 
der Verwaltung die Schäden schnellstmöglich mitteilen. 
 
Ortschaftsrätin Köppe informiert, dass zum Volkstrauertag wieder die 
Kranzniederlegung erfolgen wird.  
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Herr Schenk sagt, dass der Landrat, Herr Schulze, seine Teilnahme hieran 
bestätigt hat. 
Zum Nutzungsvertrag in Bezug auf die geplante Bühne auf dem Festplatz 
erläutert er, dass in diesem ein einmaliges Nutzungsentgelt i. H. v. 39.800 € 
enthalten ist. Der Vertrag wurde nun nicht unterzeichnet, da noch einige 
Punkte geklärt werden müssen. Der Bau der Bühne ist gegenwärtig 
keineswegs sicher, da die Bedingungen, welche vertragsseitig wirken 
werden, nicht umfassend abgestimmt sind.  
Bezüglich der Straßenschäden teilt er mit, dass man ihm eine Auflistung 
dieser per E-Mail zusenden und er diese dann auch im Bau- und 
Vergabeausschuss ansprechen kann.   
 
Ortschaftsrat Riedel hinterfragt den Sachstand zur defekten Weltzeituhr im 
Ort.  
 
Der Ortsbürgermeister antwortet, dass er und Herr Trum diese reparieren 
werden und nach der Vorortbegehung ein Termin festgelegt wird. 
Herr Kressin informiert, dass am Hundesportplatz eine Begehung 
stattgefunden hat, bei der die erstellte Mängelliste, auf die er nun näher 
eingeht, abgearbeitet wurde. Die Übergabe des Hauses ist seit einiger Zeit 
erfolgt. Eine Kontrolle und Anzeige von Baumängeln standen bis zum 
Termin noch aus. Im Ergebnis der Begehung wird der weitere Ablauf seitens 
der Verwaltung neu bewertet und sofern es erforderlich ist, entsprechende 
Schritte zur Regulierung eingeleitet.  
Er führt weiterhin an, dass bei ihm ein Vertreter der Firma „Grüne 
Energien“, Herr Pannicke, vorgesprochen hat. Die Firma baut 
Photovoltaikanlagen und hat nun angefragt, ob und wo dies in Thalheim 
möglich wäre. Herr Kressin hat ihm gesagt, dass in Thalheim freie Flächen 
vorhanden wären, wie z. B. im Gewerbegebiet Th 1.1, wo ein Teilbereich 
dafür vorgesehen werden könnte oder aber der hintere Teil der ehemaligen 
Wohnfläche „Am Brödelgraben“. Herr Pannicke hat in einem späteren 
Gespräch geäußert, dass das Vorhaben nicht weiter verfolgt werden kann, da 
der Ortschaftsrat nach Aussage der Verwaltung nicht handeln würde. Herr 
Kressin widersprach dieser Feststellung energisch und verwies darauf, dass 
hierzu ein Termin zwecks einer konkreten Aussage erfolgen muss. Herr 
Herget hatte zwischenzeitlich mitgeteilt, dass er mit der Teilfläche auf dem 
Gebiet Th 1.1 mitgehen könnte und der Ortschaftsrat sich hierzu äußern soll. 
Eine logische Begründung für eine Absichtsänderung bezüglich der 
Umsetzung des Th 1.1 könnte so gesehen werden, dass es hier langzeitig 
keinen Investor gab und die Gasleitungen ohnehin eine Investition behindern 
würden. Nach weiterem Schriftverkehr wurde jedoch noch nicht geklärt, wo 
genau auf der 40 ha großen Fläche diese Anlage entstehen kann. Zu 
bedenken ist hierbei, dass der Ortschaftsrat in diesem Bereich die 
Entwicklung eines sozialen Kompetenzzentrums immer noch für sinnvoll 
hält. Eine Reaktion hierauf ist bisher noch nicht erfolgt. 
 
Herr Schenk erklärt, dass er auf Anfrage bezüglich der Weiterentwicklung 
der Fläche Th 1.1 mit Photovoltaik deutlich gemacht hat, dass der 
Ortschaftsrat dem Vorhaben auf der Teilfläche, wo das soziale 
Kompetenzzentrum vorgesehen war, wohl nicht zustimmen wird.   
 
Der Ortsbürgermeister informiert, dass hier am 13.09.2011 ein 
Vororttermin stattfinden wird.  
Des Weiteren teilt er mit, dass er bezüglich des Mietvertrages der SG Rot-
Weiß Thalheim ein Gespräch mit der Oberbürgermeisterin hatte. Er sagt, 
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dass eine Zahlung einer Nutzungspausschale denkbar wäre, aber kein 
Mietvertrag.  
Herr Kressin fragt, ob die Ortschaftsräte mit dem 08.06.2012 als Termin für 
das nächste Bürger- und Vereinsfest einverstanden sind. In diesem 
Zusammenhang erwähnt er, dass es von ehemaligen Schulklassen aus 
Thalheim das Bestreben gibt, ein Klassentreffen verschiedener Klassenstufen 
zu veranstalten. Hierzu gibt es die Anfrage, ob das für das Bürger- und 
Vereinsfest aufgestellte Festzelt dafür genutzt werden kann. Die 
Veranstaltung wäre sodann 1 Woche vor oder nach dem Fest.  
 
Der Termin für das Bürger- und Vereinsfest sowie die Nutzung des 
Festzeltes für das Klassentreffen wird durch die Ortschaftsräte bestätigt.  
 
Herr Kressin erinnert daran, dass im September 2012 wieder die „Boxer“ 
Weltmeisterschaften stattfinden sollen. Der Hundeverein aus Zschepkau hat 
einen Antrag gestellt, welcher gegenwärtig in der Verwaltung bearbeitet 
wird. Von Thalheimer Seite aus ist die Zustimmung bereits erfolgt.  
Der Ortsbürgermeister reicht nun eine Unterlage „Diskussionsmaterial zum 
Thema Stand der Lebensfähigkeit der Stadt“ aus und geht näher auf diese 
ein. Die nicht anwesenden Ortschaftsräte erhalten diese Unterlage mit der 
Niederschrift.  
 
Nach kurzer Diskussion spricht sich der Ortschaftsrat dafür aus, dass dieses 
Papier den Ortsbürgermeistern von Bobbau, Greppin und Holzweißig zur 
Verfügung gestellt wird, damit auch diese hierüber diskutieren können, falls 
ihnen ähnliche Erlebnisse und Standpunkte von Bürgerinnen und Bürgern 
entgegengebracht wurden. Die Ortsbürgermeister von Bitterfeld und Wolfen 
sollen auch darüber informiert werden. Sie sollten selbstverständlich selbst 
entscheiden, ob sie es für notwendig erachten, es an die Ortschaftsräte 
weiterzuleiten. In der nächsten Sitzung sollen dann der Arbeitsstand und 
eventuelle weitere Abläufe besprochen werden.  

  
zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 
  

 
 

 Herr Baumann kritisiert den schlechten Service der Firma aus Bitterfeld, 
welche bei der Veranstaltung der Telekom, anlässlich der Verkündung der 
Übergabe des DSL-Netzes in Thalheim, von der Telekom protegiert wurde. 
 
Herr Krüger sagt, dass man sich an die Vertreter der Ausschüsse wenden 
kann, damit diese bestimmte Angelegenheiten in den jeweiligen 
Ausschüssen anregen können. Diese Zusammenarbeit sollte mehr genutzt 
werden. Das Thema bezüglich des Mietvertrages mit der SG Rot-Weiß 
Thalheim ist dem Ausschuss jetzt erst zur Kenntnis gelangt, was er 
bemängelt.  
 
Der Ortsbürgermeister erklärt, dass er bei der Sitzung des Ausschusses für 
Soziales, Bildung, Kultur, Jugend und Sport am 13.09.2011 zugegen sein 
wird.  
 
Herr Ebert weist darauf hin, dass der Rasen im Wohngebiet „Zum 
Feldrain“, einschließlich des Kinderspielplatzes seit Monaten nicht mehr 
gemäht wurde und fragt an, ob hier eine vertragliche Regelung besteht oder 
es gewollt ist, dass nicht mehr gemäht wird.      
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zu 7  Befreiung von der Festsetzung des Bebauungsplanes Nr. TH 1.3 AREAL 
A ChemiePark Bitterfeld-Wolfen 
BE: FB Stadtentwicklung  

Beschlussantrag 
162-2011 

  
Da es keine Fragen zum Beschlussantrag gibt, verliest der 
Ortsbürgermeister den Antragsinhalt und lässt hierüber abstimmen. 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 8  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 
  

 
 

 Herr Kressin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:18 Uhr und 
legt zur Herstellung der Nichtöffentlichkeit eine Pause ein.      

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Manfred Kressin 
Ortsbürgermeister 

 
gez. 
Manuela Zimmermann 
Protokollantin 

 
 


